
 

平成２３年第４回（１２月）定例会 一般質問  

 

１２月５日（月） 

１０番 佐藤徳宣 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 水道助成金に

ついて 

 

 
① 市の上水道や簡易水道に加入していない個人設

置、共同設置の給水人口と行政区数は。 
② 豊後大野市飲料水施設改善に関する補助金交付

要綱について伺う。 
③ 個人設置や共同設置の水道施設について、市とし

て健康被害等、衛生面の対応は。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

２ 市役所文書等

のペーパーレス

化について 

 

 
① 市役所事務事業の効率化を図るため、業務文書の

ペーパーレス化を行えないか。 
② 条例や議事録については、市のホームページに掲

載しており、ＩＴ活用による印刷物の削減など検討

すべきではないか。 
③ 最も電子化の進んだ自治体の具体例があれば、お

聞きしたい。 
 

 

市  長 

 

 

総務部長

 

 

１５番 衞藤正宏 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 農業振興策に

ついて 

 

 
① 市内の農業の現状と次世代へどんな農業を確立

していくのか。ＴＰＰの考え方も含めて伺う。 
② 葉たばこ廃作農家への支援策について伺う。 
③  農地・水・環境保全向上対策事業は、本年度で

終了するが、その後の対応策について伺う。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

２ スポーツ振興

について 

 

 
① 市内のスポーツ施設の利用状況と今後のスポー

ツ振興について伺う。 
② 施設の有効利用について伺う。 
 

 

教育委員長 

 

 

教 育 長

 

３ 市内の道路及

び住環境整備に

ついて 

 

 
 生活道路及び住環境整備の現状と今後の計画につ

いて伺う。 

 

市  長 

 

 

建設部長

 



 

９番 小野泰秀 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 悪臭問題につ

いて 

 

 
① 三重町東部地域の三重原区一帯の悪臭問題をど

のように認識、把握しているのか。 

② 悪臭の発生源と思われる業者に対し、どのような

悪臭防止の指導や対策を講じているのか。 

③ 市が考えている今後の解決策は。 

 

 

市  長 

 

 

市  長

 

２ 墓地について 

 

 

① 公営の墓地の建設はできないか。 

 

市  長 

 

 

生活環境

部長 

 

 

 

１７番 深田征三 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 財源の有効利

用について 

 

 
（１） 入札制度について 
① 本年度に新庁舎、消防署をはじめ、学校施設の工

事入札において、低入札価格での入札が目立つが、

その内容は、落札金額・落札率は、予算額との差額

は、予算における委託料のトータル金額は、予算に

おける建設事業費は、それぞれ伺う。 
② 結果として、高品質の成果品が得られるのか。 
③  より高品質、より低コストで、納期内を目的と

した、入札制度への改革はできないのか。 
④  大災害の教訓に、建設業者の存在価値と、地域

を守る建設業者の育成はどう捉えているのか。 
（２） 農道原材料支給について 
① 現在の制度は。 
②  高齢化の進む中、コミュニティの高揚、地域を

守る、景観保全、農道管理、労働力不足の補塡に

つながる利点等多々あると思うが、もっと改善す

る余地はないのか。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業経済

部長 



 

２０番 首藤正光 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 市の行事の日

程調整について 

 

 
① 市長の出席はどこで調整するのか。 
② 部署間での日程の話し合いはあるのか。 
③ 重複したときは、どこで最終決定するのか。 
 

 

市  長 

 

 

総務部長

 

２ 税金等の滞納

対策について 

 

 
① 県内他市に比較した地方税の徴収率では、豊後大

野市は、いかなる位置にあるのか。 
② 税金未納者については、時効停止措置や、逆に消

滅時効に係るケース等、毎年何件ほど、発生してい

るのか。 
③ 現在実施している滞納対策について、項目ごとに

数値目標を設定し、徴収業務にあたっているのか。

徴収率向上のため、国税局や県のＯＢなどを雇用す

る考えはないか。 
④ 住宅使用料、保育料、給食費、水道使用料及び市

立病院受診料などの利用料金等の時効はあるのか。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

 



 

平成２３年第４回（１２月）定例会 一般質問  

 

１２月６日（火） 

１番 神志那文寛 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 保育所の民営

化に関連して 

 

 
① 現在、民間保育所に対しては、市から運営費が補

助されています。これは園児の数に応じて補助され

るため、入園する園児が少ない場合は運営費収入も

減ることになります。 
 計画よりも園児が少なかった場合、園の経営が苦

しくなるのではないでしょうか。園はどのような経

営努力を行うのでしょうか。 
 また、市からは他の財政援助が行われるのでしょ

うか。 
② 現在、定員割れしている公立保育所の数は。 

またその保育所においては、どのような経営努力

が行われていますか。 
③ 保育所園児数の、今後の見通しは。 

公立４園の民営化後は、全ての民間保育所で、 
定員に充足する見通しなのでしょうか。 

 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

２ 国保の保険料

減免の拡大、直

ちに実施するよ

う求めよ。 

 

 
厚生労働省は、国民健康保険の低所得者向け保険料

軽減の対象者を、拡大することを発表しました。公費

の投入を増やすことは当然ですが、国保の広域化（都

道府県単位化）にかかわらず、早急に実施すべきであ

ると考えます。 
 保険料軽減の対象者拡大を、直ちに実施するよう、

国に求めてはどうか。 
 

 

市  長 

 

 

生活環境

部長 

 

３ 介護保険料の

上昇を抑えよ。 

 

 
今年６月の介護保険法改定で、都道府県に設置され

ている「財政安定化基金」を取り崩し、そのうち市町

村が集めた 65 歳以上の第１号保険料が市町村の介護

保険特別会計に戻され、保険料の「上昇緩和」に充て

ることが可能となりました。 
 一般会計から介護保険料特別会計への法定外繰入

れを行うことも合わせて検討し、介護保険料の上昇を

抑えよ。 
 

 

市  長 

 

 

保健福祉

部長 

 

 



 

５番 佐藤辰己 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 自治会行政連

絡会について 

 

 
① 連絡会の開催状況と参加状況は。 
② 行財政改革への住民の理解は。 
③ 住民の意見をどう生かしていくのか。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

２ 急傾斜地崩壊

対策事業につい

て 

 

 
① 現在の事業進捗状況と未整備の箇所数は。 
②  国からの交付金事業が削減されたとき、事業の

進捗にどう影響するのか。 

 

市  長 

 

 

建設部長

 

３ スクールバス

の運行について 

 

 
① 利用者基準とその利用率は。 
② 等しくないと聞くが、その現実は。 
③ コミュニティバスとの連携はとれないのか。 
 

 

教育委員長 

市  長 

 

 

教 育 長

 

 

４番 衞藤竜哉 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 自治委員の活

動について 

 

 
 合併７年、市の財政状況は行財政改革集中改革プラ

ン等の聖域なき歳出削減で徐々にではありますが、安

定しつつある状況と判断します。 
 しかし、平成 32 年の普通市になってからのことを

考えますと更なる行革が必要だと感じるところです。 

 さて、合併からそれぞれの地域への負担、責任が拡

大しています。それは、自治委員の負担増につながっ

てはいないでしょうか。 

 これまでの状況とお考えを伺う。 

○ 回覧、文書などの書類配付 

○ 道路改良での要望、陳情など 

○ 地域の防犯、福祉、教育現場との連携など 

 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

２ 児童館、児童

クラブ等の運営

状況について 

 

 
 少子化の勢いは歯止めがかからない状況です。しか

し、児童館や児童クラブを必要としている家庭は増え

ていると感じます。これまでも、児童館や児童クラブ

の状況について、一般質問を繰り返してきましたが、

さらに運営状況等について、またこれからの市の子ど

もの居場所づくり等を含めた児童福祉の考えや、取組

について伺う。 
 児童館５館、児童クラブ９クラブの現状と現在の運

営で大丈夫か。また、それぞれのスタッフ雇用等を含

めた拡充が必要と感じます。市として取り組まなけれ

ばならないと思うが。 
 

 

市  長 

 

 

保健福祉

部長 



 

１３番 髙山豊吉 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 環境浄化政策

について 

 

 
 環境浄化に役立つマイエンザへの市の現在の取組

状況と今後の方策を伺う。  
 

 

市  長 

 

 

生活環境

部長 

 

２ 文化財の活用

について 

 

 
 市内に数多くある石造文化財を活かすべく、寄りつ

き条件等の工夫、改善の視点に基づく環境整備に、更

に取り組むべきであると考えるがいかがか。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

教 育 長

 



 

平成２３年第４回（１２月）定例会 一般質問  

 

１２月７日（水） 

１２番 赤嶺謙二 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 人権侵害（市

職員への誹謗・

中傷）の総括に

ついて 

 

 
① 本年１月、福岡高裁において和解が成立してい

る。市としては、どのように考えているのか。 
② 現段階での、市調査委員会の認識と今後の取組

は。 
① 他にも犠牲者がいると聞くが、真相は。 
②  二度とこのような事件が起こらないために、何

が必要か。 
 

 

市  長 

 

 

総務部長

 

 

１６番 宮成昭義 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 市税等の収納

向上対策につい

て 

 

 
① 税及び使用料等における未収状況をどのように

捉えているのか伺う。 
② 収納向上策についての考えを伺う。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

２ 医療費抑制策

について 

 

 
① 生活保護費の医療扶助費が突出しているが、抑制

指導にどのように取り組んできたのか伺う。 
 

 

市  長 

 

 

保健福祉

部長 

 

３ 有機農業にお

ける振興策につ

いて 

 

 
① 有機農業の現状における取組状況は。 
② 有機農業の推進に向けた方向性とその施策につ

いてどのように捉えているのか。 

 

市  長 

 

 

産業経済

部長 

 

 

１１番 安藤豊作 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 職員研修制度

について 

 

 
 本市職員の研修に関する規程が定められている。職

員研修の実施状況と成果、さらに課題と今後の取組に

ついて伺う。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

 



 

３番 和田哲治 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 「安全・安心・

経済的で環境に

配慮した庁舎」

を目指した、『約

30 億円新市庁舎

の建設』。待望の

着工に、「基本構

想」はどう活か

されたのか。 

 

 
① 今、全国民・市民、子どもたちにも注目されてい

る「自然エネルギーの活用」。なぜ、設置されない

のか。「新庁舎」への太陽光発電システム、その経

過を伺う。 
② 「新消防庁舎」には太陽光発電システムが採用さ

れ、設置されるとのこと。大いに矛盾を感じてい

るが、なぜ積極的な取組ができないのか、原課の

判断基準を伺う。 
 

 

市  長 

 

 

企画部長

 

２ 住み慣れた場

所で安心して生

活ができる地域

社会の構築を目

指して、「高齢者

見守りネットワ

ーク協議会（仮

称）」の設立につ

いて 

 

 
薄れゆく「地域の支え合い」を、一抹の思いとして、

再度行政へ政策の展開を求めて、その拠点施設整備と

併せて「高齢者見守り・支え合い事業」の創設を求め

る。 
 

 

市  長 

 

 

市  長

 

 

 

７番 恵藤千代子 議員 

質問事項 質問の趣旨 
答弁を求 

めた者 
答弁者 

 

１ 子どもの事故

防止について 

 

 
① 安全安心な学校づくりを目指して、幼稚園や小学

校に設置している遊具の安全点検の委託事業を昨

年度実施している。診断結果とその後の対策につ

いて伺う。 
② 中学校の部活動に伴う、生徒の移動について、現

状と事故防止策について伺う。 
③ 本市には、スポーツ少年団が 41 団体ある。大会

や遠征など、団員の輸送における安全対策につい

て伺う。 
 

 

教育委員長 

 

 

教 育 長

 

２ 三重総合グラ

ウンドの施設に

ついて 

 

 
 三重総合グラウンド本部棟内にあるトイレは、大変

古く、利用しづらいとの苦情がある。改修計画はない

のか伺う。 

 

教育委員長 

 

 

教育次長

 


